

Guten Tag liebes Mitglied

Wir haben unsere Homepage überarbeitet

Unsere Homepage ist seit vielen Jahren ein wichtiger Bestandteil unserer Kommunikation mit allen, die am Wandern interessiert sind. Im letzten Jahr hat mich Sabrina Schlüter bei einer Wanderung in der Schweiz auf unsere Homepage angesprochen. Beruflich beschäftigt sie sich auch mit Marketing. Und unsere Homepage könne eine „Auffrischung“ vertragen. So entstanden eine längere Beratung und Überarbeitung unserer Homepage. Vor allem unser Webmaster Walther Mikloss war gefordert, denn er musste die ganzen Verbesserungsvorschläge umsetzen. Mit dem neuen Wanderprogramm haben wir unsere [neue Homepage](#) frei geschaltet. Ich hoffe, sie gefällt ihnen. Vielen Dank an Sabrina und an Walther für die guten Vorschläge und die Umsetzung.

Montags-Akademie

Die Heimat- und Wanderakademie lädt vom 10.01-04.04.2022 jeden Montagabend zur sog. Montags-Akademie ein. Jeweils um 19.00 Uhr startet eine anmelde- und kostenfreie Online-Fortbildung per Zoom. Die Fortbildungen haben eine Dauer von ca. 90 Minuten und sind offen für alle Interessierten. Das Angebot ist vielfältig und umfasst zum Beispiel am

24.01.2022: [Die Rückkehr der Biber und ihr Lebensraum](#)

07.02.2022: [Outdoor-Navigation mit dem iPhone/iPad](#)

28.02.2022: [Wandertourenplanung mit freien digitalen Karten](#)

14.03.2022: [Streuobstwiesen](#)

21.03.2022: [Der Einfluss des Menschen auf die Lebensraumzerstörung](#)

Alle Veranstaltungen zur Montags-Akademie finden Sie auf der [Homepage der Heimat- und Wanderakademie](#).

Fahrt zur Rubens-Ausstellung nach Stuttgart am 09.02.2022

Der Schwarzwaldverein Emmendingen fährt am Mittwoch, den 09.02.2022 mit dem Bus in die Staatsgalerie nach Stuttgart und besucht dort die Peter Paul Rubens Ausstellung. Peter Paul Rubens (1577–1640) gilt als erfolgreichster Maler des Barock. Seine Gemälde zeichnet eine eindrucksvolle, farbenprächtige Bildsprache mit hohem Wiedererkennungswert aus. Die Ausstellung zeigt, wie Rubens von frühen Schaffensjahren an das Fundament für seinen späteren Erfolg legt. Talent, Unterstützung und Förderung ermöglichten eine beispiellose künstlerische Entwicklung. Treffpunkt: 6.45 Uhr Emmendingen Festplatz an der Elz. Kosten 50 € (Nichtmitglieder 55 €). Im Preis enthalten sind Busfahrt, Eintritt und 60-minütige Museumsführung mit Headset. Nach der Führung besteht 3 Std. Zeit zum Bummeln in Stuttgart. Rückfahrt gegen 16.00 Uhr. Bitte beachten Sie die 2G-Regel. Weitere Informationen und Anmeldung bei Wieland H. Valasek, Schwarzwaldverein Emmendingen, Tel. 07641-7841, E-Mail schwarzwaldverein-emmendingen@gmx.de.

Das neue Jugendprogramm 2022

Mit Angeboten zum Jugendwandern, Freizeiten und die Natur- und Erlebnispädagogik richtet sich das Jugendprogramm 2022 an alle, die Lust haben, ihre Freizeit draußen in der Natur aktiv und in netter Gemeinschaft zu gestalten. Beispielhaft angeboten werden: 05.03.2022, 10-16 Uhr: Schnee- und Rodeltour am Feldberg

24.04.2022, 11-17 Uhr: Besichtigung der Windkraftanlage bei St. Peter. Schwindelfreiheit erforderlich.

30.04.2022, 10-17 Uhr: Mountainbike-Tour bei Freiburg

26.05.2022, 10-17 Uhr: Achtung Nass! Kanutour in den Rheinauen bei Sasbach am Kaiserstuhl

01.10.2022, 10-16 Uhr: Mit dem Esel auf Tour bei St. Märgen

Und selbstverständlich darf das legendäre Bockhornzeltlager bei St. Peter mit mehreren Terminen im August 2022 nicht fehlen. Das vollständige Programm, die genaueren Beschreibungen und Möglichkeiten zur Anmeldung finden Sie [hier](#).

Mitarbeit im Jugendverband

Die [Jugend-im-Schwarzwaldverein](#) ist ein eigenständiger Jugendverband und lebt vom ehrenamtlichen Engagement seiner Mitglieder. So lernen Jugendliche auf demokratischer Grundlage Verantwortung zu übernehmen. In der nächsten Jugendverbandsversammlung am 13.03.2022 wird ein neuer Jugendverbandsvorstand gesucht. Hier können Ideen eingebracht und mitbestimmt werden. Wer Interesse hat, ist gerne eingeladen. Auch ist es jederzeit möglich beim Jugendverband mal reinzuschnuppern. Um auch in Zukunft ein interessantes Jugendprogramm anbieten zu können, ist Unterstützung und Hilfe notwendig. Weitere Informationen erhalten Sie von Ann-Kathrin Klotz, Bildungsreferentin Jugend im Schwarzwaldverein, E-Mail jugend@schwarzwaldverein.de, Telefon 0761 380 53 14.

Schwarzwälder Wasserfälle mit spektakulärem Naturschauspiel

Das wechselhafte Wetter mit zum Teil heftigen Regen- und Schneefällen hat dafür gesorgt, dass die Wasserfälle im Schwarzwald große Wassermassen mit sich führen. Das ist ein großartiges Schauspiel und immer einen Ausflug wert. Die bekanntesten Wasserfälle des Schwarzwalds sind die in [Triberg](#) im Mittleren Schwarzwald. An Deutschlands höchsten Wasserfällen stürzen gewaltige Wassermassen über sieben Fallstufen 163 Meter donnernd ins Tal und bieten ein einmaliges Schauspiel. Spektakulär ist auch der Besuch des [Todtnauer](#) Wasserfalls im Hochschwarzwald, wo die Wassermassen 97 Meter in die Tiefe stürzen. Beide Wasserfälle gehören das ganze Jahr über zu den Top-Sehenswürdigkeiten im Schwarzwald und locken Jahr für Jahr viele Besucher an. Imposant sind im Hochschwarzwald auch die [Menzenschwander](#) Wasserfälle. Durch vom Feldberg kommende Wasserfluten entstand während und nach der Eiszeit eine Schlucht mit bis zu 30 m hohen Felswänden, die Besucher über einen Pfad begehen können. Die [Zweribachwasserfälle](#) sind ebenfalls ein echter Hingucker. Der Zweribach sucht sich über die 40 Meter hohen Wasserfälle seinen Weg ins Simonswälder Tal, einem der berühmtesten Täler des Schwarzwalds, wo er in die Wilde Gutach mündet.

Neues Naturschutzgebiet in Freiburg

Es kommt nur noch selten vor, dass neue Naturschutzgebiet ausgewiesen werden, denn Land ist rar und ökonomische Prioritäten überwiegen oft. In den Freiburger Mooswäldern soll in naher Zukunft das 130 ha großes Naturschutzgebiet „Schangen-Dierloch“ entstehen. Darin kommen artenreiche Wiesen vor, an Bächen, Gräben und auch Viehweiden gibt es sogenannte Schlammfluren mit kleinwüchsigen Pflanzenarten, die anderswo längst ausgestorben sind. Libellen leben an den Gräben, Schmetterlinge auf den Waldwiesen. Der Schwarzwaldverein unterstützt die Entstehung des Schutzgebiets und hat auch Vorschläge zur Landschaftspflege gemacht. An den Wanderwegen, die durch dieses Gebiet gehen, können Informationstafeln aufgestellt werden und auf geeigneten Grundstücken können Amphibienteiche ausgehoben werden. Quelle: [Naturschutzbrief](#) des Schwarzwaldvereins Dezember 2021

Die nächsten Veranstaltungen im [Wanderprogramm](#) (bitte 2G-Regel beachten)

14.01.2022 Nordic Walking, Treffpunkt 15 Uhr, Wanderparkplatz Einbollen
15.01.2022 Wandern mit Hunden, Treffpunkt 14 Uhr, Wanderparkplatz Einbollen
20.01.2022 Spieleabend im Heimethues **fällt aus**
21.01.2022 Nordic Walking, Treffpunkt 15 Uhr, Wanderparkplatz Einbollen
Informationen zur Corona-Pandemie und den Einschränkungen beim Wandern finden sie auf unserer [Homepage](#) und der aktuellen Corona-Verordnung BW.

Ich wünsche Ihnen ein schönes und gutes Neues Jahr, bleiben Sie gesund und mit herzlichen Grüßen,

Ihr Klaus Holz
Vorsitzender
Schwarzwaldverein Denzlingen e.V.
Hauptstraße 38-1
79211 Denzlingen
Telefon +49 (07666) 882826
E-Mail Vorsitzender@Schwarzwaldverein-Denzlingen.de
Homepage www.schwarzwaldverein-denzlingen.de
AG Freiburg VR 260193

Sie erhalten diesen Infobrief weil Sie sich unter "schwarzwaldverein-denzlingen.de" oder in der Beitrittserklärung zu unserem Newsletter angemeldet haben. Der Versand erfolgt entsprechend unserer [Datenschutzerklärung](#). Ihre E-mail-Adresse und Ihr Name werden bei uns für den gelegentlichen Versand von Informationen gespeichert und verarbeitet. **Wenn Sie den Newsletter künftig nicht mehr erhalten möchten, können Sie ihn jederzeit [abbestellen](#).**

webmaster@schwarzwaldverein-denzlingen.de